
智行理财网
期货日内波段高手(期货日内波段看几分钟k线)

一、丁伟峰

 “稳定薄利”

 我就
简化到只用趋势、形态、成交量这三个
要素，包括持仓我也从来不参考，均线也很少看。

我的方法很简单，就是不断地看图。
我是利用分时图做的，我研究的都是分时图。把历史上所有的分时图不断地重复地
看，从中找出规律。怎么样找出规律呢？比如说是大涨，大涨之前它的分时图是什
么样的形态，开始上涨以后，爆发的时候它是什么样的特点，在上涨的过程中间它
是怎么样持续的，上涨结束的时候它是怎么样转势的，这是从它的趋势、形态、成
交量，方方面面去寻找规律，根据你找出来规律，再通过验证是属于大概率的，那
么这就是一个好技术。以上是怎么样学习的一个问题。

 趋势还是放在第一位的，只不过我们判断趋势级别是最低的，只是按照分时图来判
断趋势。

利用趋势进行交易的时候，原则上我们要顺着趋势交易，就是上升趋势原则上只做
多不做空，下降趋势只做空不做多，震荡整理幅度并不大的话就放弃交易。

转折点有三个比较明显的特征：
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 一是波动幅度和成交量特别大的时候，往往趋势已经走到尽头，马上要出现转折，
千万注意是转折，而不是转向。比如有的上升趋势走完了，它可能会转为下降趋势
，也可能转为横盘，或者叫震荡整理趋势。

二是波动幅度和成交量特别小的时候，也是容易转势的时候。

候。
对于普通的操盘者来讲，这是最容易错过的机会，就是看着好像没什么波动，看着
盘面也没什么动静，实际上正在酝酿转势，只是你没有发现，等到行情出来了，爆
发点已经过了，匆匆忙忙追进去，又被套牢。所以在成交量特别小，波动幅度特别
小的时候，反而要特别小心，看有没有机会。

一般出现在什么时候呢？往往是震荡整理到末端的时候，震荡幅度特别小了，成交
量也特别小了，那么爆发点就快要来临了。快要来临的时候，千万不要急早入场，
它只要往哪个方向一动，就是一爆发，这时候入场。我们经常说撞爆发点就是指这
个，千万不能急早入场。

看分时图的时候，我建议大家看一下它上涨和下跌时候的角度，这个角度也体现了
一个能量。还有一个就是它波动的级别，这个波动级别很简单，只要和前一轮的级
别比较就可以了，比如一轮下跌，我只要跟前面一轮的上涨进行比较，是前面一轮
上涨的三分之一、二分之一，还是全部吞没，完全覆盖了前面的上涨幅度，通过这
样比较你就能充分体验到盘中那个多空的能量。

谈一下股指和股指期货的关系。
股指期货要做好，
实际上就是一层窗户纸——看大盘，
做股指。只要把看大盘解决了，那么股指期货做起来就很轻松了。

 股指期货肯定是跟着大盘走的，千万不要因为股指期货有时候先走了，你就认为是
股指期货带领大盘。

 在标准的通道中顺势做。上升通道到了下轨获得支撑了那就做多，下降通道碰到上
轨形成反压了那就做空，碰到通道线的时候就是止盈离场。

三、程智斌（期海任我行）
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 核心是止损，保住本金是最重要的。稳定盈利就是赢在胜率和赢在盈亏比两个途径
，我是属于胜率派，胜率大概在62%左右。

 最好的入场点就是起爆点。
看多就一个狂拉，看空就是一个狂跌，但是这个点位很少有人能选出来。我有时候
还是能选出来的，有时候也会有错误，
一旦出错就一定要止损，千万不能扛单。图形和盘口看多了，两者能产生共鸣时起
爆点就来了。

 一个单子在我手里不会超过五分钟，超过五分钟我会觉得非常难受，就是在浪费时
间，不管是赚是亏我都会走掉。

 我八年中只用三招定天下，从股票、权证到商品期货、股指期货这么多市场，八年
间一直都能用。我看的东西是永远不变的，分时图形不变，成交量不变，盘口不变
，
而别人看的K线是人为造成的可变的。很多人喜欢用MACD、KDJ等，我都没有采
用。 

 

四、高凤国 超常人逆向思维
择时机抄底摸顶。
只做适合自己的单子，那就是日
内重仓交易法。，
每天都用等量的资金满仓交易，通过一小波一小波的做，盈利出金、落袋为安、场
外风控的方法，把利润和大部队永远留在后方，降低风险，防患于未然。选定股指
期货，以大盘日K线、分时线为标的，主攻沪深300主力合约，辅做IC、IH。严格止
损，尽量小亏或不
亏，因为我觉得本金才是期货投资的
生命线。
恐惧就止盈，不贪婪，一小波一小波的做，赚自己该赚的钱，集小胜为大胜，聚小
钱为大财。日内交易一般追求的是胜率，集小胜为大胜，聚小钱为大财，当天落袋
为安。最主要的就是9点25分股票大盘的开盘情况，看看是大盘股涨跌、还是小盘
股涨跌，根据上证大盘日K线，给当天操作大方向定基调。盘中只看分时线，其它
的指标从来不看，看不懂、也看不过来。再结合大盘日K线和几个分时线之间的关
系和强弱性，根据盘面情况再决定做多或做空。我的交易模式主要就是抄底摸顶，
偶尔追涨杀跌，单边行情基本上是亏钱的。我主做股指，首先用上证大盘日K线的
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方向定主基调，如果是涨势，在涨势中多抄底，少做空。如果是跌势，在跌势中多
做空，少抄底。开盘后，不急于下单，先观察、后动手。如果第一波是涨势，涨的
点位从这一波最低点算起，力量还比较大，也不动手，就等它回调，如果回调的幅
度小于上涨的幅度，回调的点位在这一波上涨一半以上的位置感觉不跌了，有掉头
向上的迹象，那么就抄底做多。如果回调的幅度大于这一波上涨的幅度，击穿了前
面的低点，这时候也不能急，等它反弹，如果它反弹的幅度比第一波高点要低一半
，感觉不涨了，停滞了，有掉头向下的迹象，那么就摸顶做空，这是一种做法；还
有一种做法就是，如果第一波是跌势，跌的点位从这一波最高点算起，力量也比较
大，也不动手，就等它反弹，如果反弹的幅度小于下跌的幅度，反弹的点位在这一
波下跌一半以下的位置感觉不涨了，有掉头向下的迹象，那么就摸顶做空。如果反
弹的幅度大于下跌的幅度，击穿了前面的高点，这时候也不能急，等它回调，如果
它回调的幅度比第一波低点要高一半，感觉不跌了，停滞了，有掉头向上的迹象，
那么就抄底做多。

目前我用8台电脑专门监控股指期货，界面主要就是上证大盘日K线、分时线，3个
股指期货主力合约分时线，及其股指期货相对应标的物的分时线、日K线，随时观
察它们之间关联度或相悖性的微妙变化，从中捕捉机会，获取利润差价。

用等量的资金全额出击，盈不加仓复利，择机落袋为安。亏不加仓摊薄，果断止损
出局。

上证大盘与商品期货日内走势相比，上证大盘稳定性强，不管涨跌，每一小波都有
5、6分钟的小趋势，有规律可循。股指期货走的是标的的提前量，只要几者结合分
析，还是能捕捉到短线机会。

五、郭红标：

 行情我只看分时走势图。在开盘交易前我要看上个交易日和前几个交易日的K线走
势图,开盘后我就不看K线了。
主要看的是日K和周K,看分析走势趋势和开盘后的价格区间,大周期的行情图我不怎
么看。

做日内短线就是为了防范隔夜风险，跟着外盘、趋势和盘中交易的强弱，这几点相
结合。

这个要看行情，一般一天交易不到十次，多的时候十几次，最多的时候一天二十几
次。
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我是比较喜欢快进快出这样交易的。一般交易开平仓要几分钟的时间，最快的时候
也就几秒钟就平仓出来了。这些都是相对于价格波动比较快，做对了盈利的情况下
。如果做错了，持仓的时间会长一些，看盘面走势能不能扭转过来。如果形势不太
对就止损平仓。

我没有加减仓的习惯。在有一定的盈利或一定的亏损的情况下，我会减仓。在我确
定会继续盈利，或在亏损时，我确定要扭亏为盈的情况下，我会加仓。

这个没有固定的价位，我一般是不设置止损点的。看实际情况，如果感觉情况不太
对，保本或亏几个点就平掉了。如果我认为方向对了，只是入场点位不太合适，亏
损的单子我会多拿一会。如果继续亏就只好止损了，但这样亏的会比较多些。

我是比较注重盘感的，我认为盘感就是分析方法和以往经验的结合。盘感是以前无
数次交易盈亏的教训总结。我每一次交易完都要知道自己对错在哪里，不要亏赚都
不知道为什么，是什么原因导致的，这样坚持总结。

我选择油脂类的品种是因为油脂类波动还是比较大的，对它也有过深入的观察和了
解。另外油脂类的品种和外盘是有着一定的关联的，操作上比较容易把握些。

我选择了豆油和棕榈油进行强弱的套利操作,是因为我觉得豆油和棕榈油更适合做日
内的套利操作。

根据外盘涨跌多少来分析内盘会跟着多少，在这个价格区间进行操作。

开盘前，看上个交易日和前几个交易日的K线 ，开盘后就不看K线。主要看日K和周
K，分析走势趋势和开盘后的价格区间。我主要看的还是外盘涨跌变化，对内盘的
反映，还有看内盘的强弱变化。

我认为最简单的方法也许就是最有效的。

其实很简单，就是根据上个交易日的价格走向和外盘情况，分析预测开盘后30分钟
内的价格区间走势。如果开盘价格比预测的高一些，就做空；比预测的低就做多；
和预测的差不多就先观望，看盘面强弱情况等待时机在做。

六、凡承，原名毛环成。

我很长一段时间就是靠盘感来做交易，特地不去接触、学习技术指标。后来多多少
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少接触了一些，起到了一点辅助效果。
我的分析主要来自分时图，但分时图有时低点和高点显示不出来，所以以分钟K线
图作为辅助。图形的形态、量能、强弱指标、涨跌幅度等都是很好的辅助参考。

我有两种类型的账户，稳重型（大资金）账户和激进型（小资金）账户。激进型账
户一般不超过总资金的10%。交易时大部分都是全仓出击。只是出击的次数和止损
位不同，激进型账户出击得相对多些，一天几次，止损位设得相对大点，一笔单子
的止损通常不超过3%，对整个亏损的容忍度也大点，也没有特定去控制最大回撤
的幅度；稳重型账户操作次数要少得多，一般几天一次，要有充分的把握才出击，
并且设好小幅的止损点位避险，最大回撤的幅度控制在20%以内。

我的操盘精力主要放在股指期货的日内操作。

从2010年开始，不管当月是亏损还是盈利，从每个月交易的总资金里出金2%-3%
，拿出的资金再也不能投入期货。

七、方杭瑞

盘感比较重要，盘感是从书上看到的、从一些品种的历史走势上得到的知识和信息
，在盘面上反馈得出一个综合的结果。几乎所有的商品历史走势我都仔细看过一遍
，包括外盘的商品。对整个商品的走势有了一个大概的了解对提升自己的盘感很有
帮助。正所谓博古通今，读懂了历史也能读懂未来，多去了解一下历史走势肯定会
有很大的帮助。盘感每个人都有，有好也有坏，只有靠自己的学习和实战才能积累
好的盘感。

条件反射其实说明了一种速度，因为我经常一笔交易在一分钟之内完成，根本没有
计划去设立止损或者止盈。规律性只有一种：均线上面不会去做空，均线下面不会
去做多。

日内交易主要看分时图，但是在收盘之后到第二天的开盘之前我肯定会去看日线走
势、外盘以及周线的走势，这对第二天的交易和盘感都会有帮助。比如说日线和周
线都是同一趋势，看准了，单子就能拿得久一点，盈利也能大一点。而心里面没有
底的话，只能去赚小一点的盈利。如果日线上看第二天还是要跌的，那么在很好的
位置进入的话，肯定会拿的久一点，利润会扩大。日线、周线能够体现市场氛围，
如果两者都是空头趋势，那么做空的利润肯定要比做多大很多，所以做多时间要短
、赚一点就跑，而做空则要拿的久一点。
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八、杜小东

 我很少看k线和技术指标，而是
根据分时走势来下单
。比如说棉花，我只需在其波动不大时赚15或20个点就出，这时你如何运用技术指
标呢？所以得靠感觉。有时你还发现，价格在某一点位遇到了上千手大单，而且几
次未能破位，这时，从心理角度想，你该知道主力的意图了。所以这又牵涉到一门
心理学。上述都是在实践过程中锻炼出来的，已经形成经验和模式了，所以就习惯
而为了。

我一般选择两个强势品种，以其中一个为主。当然如果盘中遇到平静时，就会选择
其它活跃品种。而我选择的主力品种一定是成交活跃和波动较大的，比如橡胶和棉
花就是我的主打品种。

我很不赞成重仓交易，因为根据我的实战经验，重仓很易犯错，而且无回旋余地。
实际上短线强调一个快字，虽然是轻仓，但反复快进快出，只要胜率高，其实也很
赚钱。我在短线的成功交易多是以1／8到1／4的开仓来完成的，而且胜率也很高，
一般能去到80%以上，但一旦仓位重了，就没那么好了。我总结了自己的交易行为
，所有重大损失都来自于重仓，而绝大部分赢利都来自轻仓的快进快出和多次的积
累。

九、杨晓钢(哈雷）

我的交易是全周期，但有侧重，侧重点在于回避隔夜跳空。我从不认为单子拿多久
就是什么线，长
线、短线、波段、日内都是可以
衔接可以过渡的。在国内有跳空的情况下有必要回避掉其中的一段。

我交易的级别是大级别进场，大级别进场是我主观的想法。我的单子能拿多久不是
我能决定而是市场决定，市场没有往我需要的方向发展单子就出来了，因为我厌恶
风险，我只喜欢做属于自己的风险较小的交易。当风险有出现的苗头，单子就平掉
了。市场大单边很少，所以我的大隔夜就很少。隔夜也是有的，只要符合我的隔夜
条件我就隔夜，08年下半年我也有留胶的轻仓空单过国庆长假。

闪电图
从来不看，一
分钟K线有时候看。我看买
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卖价格，扫一眼日K和分时，
长期做的品种看到价格，图形都在
大脑里生成了，另外在交易前都要养成做功课的习惯。

关注大成交量的品种，比如胶、螺纹、股指等。

交易纪律和交易技术决定你的交易心态。一个成熟的交易者不会再谈到交易心态的
问题。交易纪律形成后就不再会有心态方面的说法。

我觉得每个交易者都必须有适合自己的交易方法，我的交易方法是放弃掉一些交易
机会，只捕捉适合自己的风险较小的交易机会。如果不是这样必然会有遭受灭顶之
灾的时候。没有完美的交易方式，但有完美的风险控制方式。在获得利润方面对应
自己的风险控制方法在风险许可范围内获得。在风险控制方面是不允许有缺陷的。

十、汪斌（风林火山）
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